

EL TIEMPO

AÑO III

San José, jueves 17 de octubre de 1961

Número 624

DR. T. M CALNEK

OFICINA

Calle Central, Norte, Casa de don Justo Quirós, frente a la Iglesia del Carmen.

HORAS DE CONSULTA: de 11 a. m. á 2 p. m.

Los clientes que residen cerca de la "Nueva Botica de San José" Teléfono 226, de don Mariano Jiménez, pueden dejar sus órdenes para visitas en dicha botica.

SE VENDE

O SE ALQUILA BARATA

una casa situada en punto céntrico á propósito para una familia acomodada.

informes en esta Redacción.

OFICINA

DE AGENCIAS Y COMISIONES

De J. Castro Mendez y Hermano

Hemos establecido nuestras Oficinas en los bajos de la Red Telefónica

SE COMPRAN O SE RECIBEN en comisión toda clase de MUEBLES Y MERCADERIAS etc.

Adelantamos fondos por las consignaciones que se nos haga. Nos hacemos cargo de peritazgos.

Certificaciones por averías,—remates,—liquidaciones,—depósitos,—cobro de cuentas,—etc., etc.

Presentación y retiro de documentos del Registro Público.

SE ATIENDE CUALQUIER COMISIÓN POR PEQUEÑA QUE SEA.

LA ULTIMA MODA

TIENDA DE NOVEDADES

Calle Central

Frente á las Sritas. Carazo

A este acreditado establecimiento acaba de llegar un GRAN SURTIDO de lo más moderno y elegante de París y Londres. En sombreros hay verdaderas novedades, entre ellas la de los de género que se pueden lavar. Encajes, cintas, tela terciopelo de todos colores. Surtido de objetos dibujados para bordados.

Visitad esta tienda y os convencereis del buen gusto.

M. SCHAPS.

"EL TIEMPO"

Diario político é independiente

Director y Redactor:

JUAN RAFAEL ACUÑA

Editor y Administrador

MIGUEL ANGEL TAPIA

AGENTES

San José.....	Manuel A. Poveda
Guadalupe.....	
Mojón.....	
Desamparados.....	
Cartago.....	Jesús Salazar R.
Alajuela.....	Rubén Campos S.
Heredia.....	Rafael G. Rodríguez
Limón.....	J. J. de Altamira
Puntarenas.....	Carlos Clavera
Esparta.....	Bennicio Mena
San Ramón.....	Tomás Herrera
Liberia.....	Gonzalo Villar
Sto. Domingo.....	Gonzalo Bolaños S.
San Mateo.....	Fidel Quesada
Paraíso.....	Aristides M. Carrillo.

Dirección

Oficina: Calle Central, núm. 117

Correo: Apartado número 160.

Talleres: Imprenta "La Prensa Libre", frente á la Plaza de la Dolorosa.

Condiciones

Todo pago es anticipado.

Número suelto del día.....	0.05
" " atrasado.....	0.10
Suscripción mensual.....	1.00

Los avisos, reclamos y comunicados se cobrarán módicamente, según arreglo convencional con el Director ó Administrador de este Diario.

Agencia general

DE PERIÓDICOS

nacionales y extranjeros

Me encargo de los periódicos que me manden.

TARIFA:

Cobro de suscripciones.....	20 oja
" avisos y otras publicaciones.....	10 "
Por avisos que yo envíe.....	20 "
—Cobro rentas y cuentas.—	

Los recibos deben venir el 30 de cada mes. y los fondos serán enviados invariablemente el 8.

Referencias, pueden pedirse á todos los comerciantes de Limón, y en San José, al doctor Porras, á los señores Camprubí y don Ricardo Casas.

F. T. DE ALTAMIRA.

Limón, agosto de 1901.

Joaquín Morales

Agente general de publicaciones

COLON

Corresponsal del Anuario del Comercio, de Madrid, El Mundo Latino, Las Dominicales del Libre Pensamiento, La Revista Mercantil é Industrial, La Unión Ibero Americana, El Libre Pensamiento, de Lima, El Tiempo, de Guayaquil, El Cronista, etc., etc.

Se reciben suscripciones á todos los periódicos nacionales y extranjeros y se contrata la publicación de avisos en Europa y América. En Panamá dirigirse á don

EDUARDO BASTAR.

GRAN EXPOSICION



GRANDES NOVEDADES PARA EL DIA DE FINADOS

DE LAS FAMOSAS CORONAS CYCAS DEL JAPON

YA LLEGARON LAS ARAUCARIAS

A LA SUCURSAL DE LA

JARDINERIA ARTISTICA

Aprovecharse

Debiendo ausentarme del país, ofrezco en venta mis casas de Limón. Están perfectamente situadas y reditúan dos por ciento mensual. Dónde hallar colocación más productiva para el capital

Gustavo Pradilla H.

¡CAFFÉ! ¡CAFFÉ!

Tengo comisión de hacer adelantos por café, para ser entregado en Heredia y de las localidades siguientes San Isidro de Heredia, San Rafael, San Pablo, Santo Domingo, Barba y Santa Bárbara.

GABRIEL CORONADO,

Agente-Comisionista.

En Alquiler

Ofrezco la parte alta de mi casa de habitación, con ó sin muebles, situada en la esquina en que se cruzan la 5a avenida E. y la calle 22 N. por corto ó largo tiempo. Entenderse con Alonso P. Gutiérrez.

RESTAURANT CENTRAL

PROPIETARIO,

JUAN AMIGHETTI

—Casa especial para pensión—

SERVICIO A LA CARTA A TODA HORA.—CANTINA BIEN SURTIDA Y COCINA

NEJADA POR EL CONOCIDO ARTISTA

—LUIS MAESTRI—

Toda la culta sociedad visita este Restaurant.

EL TIEMPO

La situación

Estamos en la época de las siete vacas flacas. Los Faraones de esta tierra soñaron sólo con las vacas gordas y las espigas doradas y carecieron de un José providencial que llenara los graneros para salvarnos hoy del hambre que nos amenaza.

Triste, tristísimo es en realidad el cuadro que presenta esta desgraciada tierra.

La conquista del pan es el gran problema que ahora se presenta á los ojos del obrero fatigado, que anda de aquí y de allá buscando en vano trabajo; del agricultor que ve con lágrimas en los ojos, *enmatonados* sus campos y perdidas sus cosechas por falta de dinero para cuidarlos, y del labriego que asalta los cercados ajenos y que sintiendo sus entrañas devoradas por el hambre, concibe los más siniestros pensamientos del latrocinio y la maldad.

Panzones, palidejos y flacuchos son los hijos de los proletarios costarricenses; generación infeliz que se cría y respira en una atmósfera de necesidad, siente deprimirse su cerebro y perder sus fuerzas por falta de abundantes y sanos alimentos. Acercarse á nuestro pueblo es ver esos cuadros de desolación y ruina.

En las ciudades se quejan de la crisis, en el campo se enflaquecen ó se mueren.— Los viejos y ricos hacendados, aquellos gamonales de aldea, que vestían de fino casimir y ostentaban gruesas cadenas de oro y bolsas bien repletas de billetes y plata, desaparecieron para dar lugar á individuos de rostro afligido que han visto rematadas sus fincas y vendidas por la mitad de su valor.

La propiedad urbana ha bajado. Infinidad de casas están desocupadas por falta de inquilinos que han preferido salir á vivir á las afueras.

En los alrededores de la ciudad los robos se multiplican sin que la policía ni nada sea bastante para evitarlos.

Qué se hace entre tanto para salir de esta situación? Nada. A quién corresponde la iniciativa, dictar algunas medidas salvadoras, remediar el mal hasta donde sea posible y evitar consecuencias funestas? Al Gobierno.

Que llame el Gobierno, pues, al país, que convoque una junta de notables, que examine la cuestión en sus causas y no se retire mañana dejando al pueblo preso de la miseria y recordando con pena los últimos días de la actual Administración.

Nacionalismo

"Siempre será ese (los sacerdotes extranjeros) el elemento pernicioso para la actividad costarricense." Fr. Antón.

Es verdad bien probada por los hechos, que gran parte de los costarricenses tiene la perjudicial inclinación de mirar á todo el que no sea tico, como divinidad bajada del cielo, y de ahí esa protección decidida á todo extranjero, de ahí la riqueza de algunos que han sabido explotar la admiración y hasta veneración que en Tiquicia se tiene por lo extranjero; de ahí que los talentos del país no tomen el vuelo de que son capaces, porque, ante un extranjero, el costarricense vale tanto como cero.

Tenemos numerosos ejemplos que citar, pero hablaremos de unos pocos que servirán para adivinar los otros.

Don Manuel Dengo se ha formado por sus propios esfuerzos, y su dedicación y talento le han valido tanta estimación y autoridad, que sus opiniones científicas son respetadas por ingenieros titulados que tuvieron mejores oportunidades y facilidades de adquirir los conocimientos que don Manuel llegó á poseer por su propio esfuerzo.

Qué estímulo ha tenido don Manuel Dengo? Nosotros no hemos visto que se haya hecho algo para alentarle en su labor, antes bien, repetidas veces, lo hemos visto pospuesto á otros quizás menos hábiles que él, pero que tenían el título por excelencia: ser extranjeros.

Don Carlos Gagini, hombre de talento, hombre que, sin estudiar en Chile, ha conquistado honrosos laureles en el campo de la literatura, hombre que también se ha levantado por su propio esfuerzo, no tiene otro estímulo que el de ceder el puesto á otros porque tienen sobre él la ventaja de ser extranjeros.

El Presbítero Otón Castro, doctor en Filosofía, Teología y Derecho Canónico, talentoso jo-

ven que en el Colegio Americano pudo sobreponerse á sus condiscípulos, entre los que se contaban inteligentes argentinos, mejicanos, brasileños, etc., que en la Universidad Gregoriana luchó, no ya con salvajes americanos, sino con civilizados europeos, grangeándose el cariño de eminentes profesores que sabían apreciar el talento y esfuerzo de un tico; el Presbítero Castro es competente para la enseñanza de ciencias eclesiásticas; pero tuvo la desgracia de nacer en Tiquicia y, por ese crimen, tendrá que ser pospuesto á cualquier europeo, por incompetente que éste sea, porque es inconcebible que un tico pueda ser más ilustrado que un europeo; recibirá, pues, como estímulo, el cargo de enseñar niños que podrían encomendarse á la ciencia de cualquier maestrillo de barrio.

Sobre mi escritorio tengo el folleto "Sollemnis praemiorum distributio apud Collegium Pium Latinum Americanum," y veo q', en los pocos meses que Claudio Volio permaneció en el Colegio, el estudiante tico obtuvo cuatro medallas disputadas á condiscípulos naturales de repúblicas americanas más adelantadas que la nuestra.

El Padre Volio hizo sus estudios de Filosofía en un colegio fundado por León XIII para el estudio detenido y concienzudo de la ciencia aristotélica, y mereció el título de doctor en Filosofía.

De qué pueden servir en Costa Rica los profundos conocimientos del P. Volio?

El lugar donde pudiera desplegarse la actividad de ese inteligente sacerdote es el Seminario Mayor, pero la enseñanza de los ordenandos está vedada á los ignorantes ticos.

Bien sé que la virtud de esos y otros sacerdotes es tanta, que no han proferido la mínima queja; bien sé que ellos callan; pero si de esa manera se abusa de la bondad y del carácter pacífico de nuestros compatriotas, cuya virtud les hace guardar silencio, habremos nosotros los infestados por el microbio del nacionalismo: protestaremos nosotros al ver que al sacerdote costarricense que, en medio de las ocupaciones de su ministerio, roba al sueño y al descanso algunas horas, para dedicarlas al estudio, al sacerdote codicioso de ciencia, no le queda otro estímulo ni más esperanza que ser arrinconado por extranjeros sedientos de humillar al clero nacional; protestaremos nosotros que, hace algunos años, venimos observando que se hace befa y escarnio de sacerdotes costarricenses que, con su ilustración, pudieran hacer sombra á extranjeros que se esfuerzan por hacernos ver en ellos inagotables manantiales de ciencia.

El microbio del nacionalismo

hace hervir nuestra sangre y nos llenamos de indignación cuando recordamos el manifiesto desprecioso con que ciertos *no ticos* veían al Doctor Rivas, personaje conocido por su talento, sacerdote cuya ilustración conocían don Mauro Fernández, don Manuel Argüello Mora y otras personas notables del país.

Muy útil puede ser el elemento extranjero, pero sin que pretenda humillar y arrinconar á los hijos de Costa Rica; no es elemento pernicioso, como dice Fr. Antón, pero en muchas ocasiones ha sido obstáculo para el desarrollo de la actividad del clero costarricense.

Un costarricense neto.

Ecos del Guanacaste

Nicoya, 13 de octubre de 1901.

Señor don

Valentín Peraza,

San José.

Amigo mío:

No pensé jamás en la jugada que me ibas á hacer, mala ficha!; te escribo en privado y me contestas públicamente; te aseguro que fué grande mi sorpresa cuando llegué á la Jefatura á una diligencia y el Jefe Político me mostró la carta que desde las columnas de "El Día" me diriges; la leí casi sin respirar, del susto; ya me parecía que hecho el imprudente ibas á hacer referencia á la extraña aventura que en mi anterior te conté. Por consejo de algunos amigos, porque me gusta la idea, y, en fin, porque no me quiero quedar atrás, he decidido contestarte en la misma forma, ya que en esa capital mi buen amigo Acuña es Redactor de "El Tiempo" y espero no negará un lugarcito á mis cartas; y á fuer de hombre que gusta de hablar claro y decir verdades, ya me figuro que dentro de poco tiempo comenzaré á ver ceños arrugados, malas caras y quién sabe si *chisperos* también, pero todo esto no me arredra; lo que sí me preocupa al guillo es la idea de que me van á *encajar* Pacífico Turbulento, no importa; yo sé que en el mundo hay Soledades que no viven solas, Glorias que son verdaderos infiernos, Robustianos que son enjutos, y etc.; es un escrúpulo de monja que no me quitará el impulso que siento en mi pecho, de contarte cosillas que chocan en este nuestro querido terruño.

Hablándote con franqueza, te repito que la candidatura de don Ascensión ha sido aceptada aquí con verdadero entusiasmo; he oído decir á muchos, y creo que no van descaminados, que Esquivel es hombre que respeta las sagradas leyes de la República, que es talentoso y honrado, que seguramente se rodeará para gobernar de las personas que valen más por su honradez é ilustración, y como no tratará de perpetuarse

en el Poder, ni siquiera de reelegirse, no se verá obligado á ser esclavo de determinados gamonales, ni á entregar las riendas de infelices pueblos á personas de malos hígados, corrompidas, viciosas ó por lo menos ignorantes; que dejaremos de presenciar el espectáculo de la maldad triunfante en pueblos queridos y dignos de mejor suerte y en fin, que siendo el Guanacaste la cuna de nuestro candidato, el lugar donde se deslizaron los días de su infancia, el recuerdo que guarda de esta desgraciada provincia debe estar íntimamente ligado á las indelebles impresiones de su niñez; todas estas consideraciones q' aquí corren de boca en boca, nos hacen soñar en la regeneración próxima de la provincia, en mejores días para estos pueblos olvidados, en donde aún se encuentran muchos corazones que así como saben odiar con vehemencia á su verdugos, saben también apasionarse hasta el sacrificio por sus verdaderos bienhechores y por los hombres de méritos indiscutibles como don Ascensión.

El nombramiento de diputados nos preocupa en la actualidad; has de saber que por primera vez se nos ha metido en la cabeza nombrar diputados iniciados por nosotros mismos y de nuestro propio gusto, estamos *requete convencidos* de que no nos trae provecho alguno dejarnos emboabar así no más. Sabemos que un doctor quiere que lo nombremos esta vez, pero nosotros, la mayoría de los electores, le aconsejamos que dejara á un lado esas pretensiones porque nuestras verdaderas simpatías están por otro lado, porque de ofrecimientos no viven los pueblos, porque no queremos perjudicarlo en sus intereses, pues nosotros y él ganamos más con el ejercicio de su profesión, y en fin, vamos á decirlo claro, porque preferimos nombrar á hijos honrados y talentosos de estos pueblos como el señor Lic. don Pablo Rodríguez y Leonidas Briceño, que seguramente se preocuparán más por remediar las necesidades innumerables de estos pueblos casi abandonados á sus propias fuerzas. Se dice últimamente que el doctor ha escrito á su grupito de electores de aquí en sentido de que abandonen su candidatura, porque según parece está dispuesto á dejar á un lado la política; si es verdad, nos alegramos mucho y felicitamos al doctor por este rasgo de cordura y sensatez. Es un hecho que entre los electores cruceños y nosotros no hay dificultad de que nos unamos; si el candidato de ellos tiene más votos que el nuestro, nosotros también votaremos por él; seguramente los cruceños están en igual disposición caso de que el nuestro tuviera mayoría de votos; á todo trance lo que nos conviene es unirnos, no dejarnos dividir por intrigas de mala especie

Peluquería y Barbería Aséptica

PASCUAL MONTENEGRO

La que pone nuevamente á disposición de sus clientes y del público en general

CASA DE DON RAMÓN CHAVARRIA

Cien varas al Norte de la casa de comercio de don Juan Hernández,

Frente al establecimiento "La Joya."

y tener entendido que el triunfo de nuestros vecinos y hermanos es el nuestro también y vice-versa.

Nuestras escuelas ¡ay amigo! no quisiera ni mencionártelas; yo creo con dolor de mi alma que son las más desgraciadas de toda la República; á pesar de la visita de los visitantes, ó escuela normal ambulante, las cosas siguen siempre de la peor manera. — ¡Qué bien se hacen pagar los visitantes de nuestra provincia! Cada uno gana 150 colones mensuales; en el año nos han hecho sólo una visita (de médico) de modo que esta visita cuesta... 3 600 colones al estado!; hubiera costado menos la de algún buen pedagogo alemán traído expresidentemente; el Gobierno debiera suprimir nuestros visitantes de nombre ó obligarlos á que permanezcan todo el año en la provincia; en este caso nosotros pediríamos que nos mandaran al joven Fonseca, á quien creemos persona cuerda y á don Federico Quesada.

En la semana entrante pienso ir á Liberia; así es que en mi próxima te contaré de la fiebre (si ésta no se enamora de mí) y de todo lo que allí se hace y se piensa.

Por ahora basta de lata.

Tu affmo. amigo,

Pacifico Matarrita.

Carta abierta

Señor Presbítero don Juan de Dios Trejos, Cura y Vicario de Cartago:

Muy señor nuestro:

Los sacerdotes que suscribimos deseamos saber la opinión de Ud. en orden al asunto que actualmente se ventila, sobre si conviene ó no que el futuro Obispo de la Diócesis de Costa Rica sea costarricense por nacimiento ó extranjero.

San José, Oct. 12 de 1901.

De Ud. attos. S. S.,

Dr. José Badilla C.—Dr. Claudio Volio.—Lic. Manuel B. Gómez.—Yanuario Quesada.—Cipriano Fuentes.—Andrés Fuentes.—Santiago Zúñiga.—José Calderón.—Daniel Carmona.—Manuel Umaña.—Rafael Chinchilla.—Mariano Zúñiga.—Ricardo Rodríguez.—Salomón Valenciano.—Federico Carvajal.—Juan José Valverde.—Ildefonso Badilla.—Juan M. Quirós.—J. S. Jiménez.

Exterior

Berlín, 14.—El emperador Guillermo está indispuerto; padece indigestión resultado de la bebida de mucho té, la que toma á fin de impedir la obesidad. Desmiente el Berliner Newst Nacheryten en el aserto de ciertos diarios franceses é ingleses que Su Magestad padecía de los nervios. Dice que el hecho de andar en la caza es la mejor prueba de que S. M. goza de buena salud.

París, 14.—Publica la Francia un despacho de Suiza Tums, el cual anuncia que fué arrestado allí un oficial turco acusado de fraude. La investigación del caso demostró que el acusado había recibido instrucciones del gobierno otomano de organizar á los árabes de Argelia Meridional, en caso del rompimiento de las hostilidades entre Francia y Turquía. Su presencia en Suiza obedecía á las referidas instrucciones. Se averiguó también que hay varios otros oficiales turcos que llevan la misma misiva.

Cristiania, Noruega, 14.—Aquí se cree que el capitán Sverdrup de Fram ha llegado hasta el Polo Norte y que ahora está de regreso. Sverdrup partió hace 40 meses á una expedición alrededor de Groenlandia.

Constantinopla, 14.—No se ha sabido nada de nuevo en el asunto de Ms. Stons. El Secretario de la legación americana recibió aviso de Washington de que los fondos para pagar el rescate se despacharon á París el lunes. Hoy llegó á éste un vapor cuyo capitán avisa haber visto el globo del conde Vannix como á las 12 y 30 p. m. del domingo. Estuvo como 12 millas distante de Tolón y 50 de Marsella. Caminaba con rumbo á Argelia. Estuvo á una altura de 20 varas. El objeto de el ensayo del conde de cruzar el Mediterraneo en globo es averiguar si será posible comunicar por este medio con Corzog y Argelia en tiempo de guerra.

Roma, 14.—Anuncia la prensa semi-oficial que pronto visitarán á San Petesburgo sus Magestades los Reyes de Italia.

Constantinopla, 14.—El embajador ruso ante la Puerta, tuvo audiencia con el Sultán el viernes. Se trataba principalmente de la deplorable condición del distrito de Mush, donde se han vuelto muy frecuentes los ultrajes y asesinatos; insistió el Embajador en que Turquía castigase á los culpables.

París, 14.—Anuncia un despacho de Salónica que recientemente la tropa turca atacó al vice Consul francés, en Turquía, Europa. Los agresores fueron arrestados y el Comandante Militar visitó al Cónsul para darle satisfacción.

El Factor más Importante.

La Naturaleza ha dotado al aceite de hígado de bacalao como el factor más importante de la reconstitución del organismo humano. El arte de Scott & Bowne ha perfeccionado la obra de la Naturaleza enriqueciendo las admirables propiedades del aceite, haciéndolo

Emulsión de Scott

de Aceite de Hígado de Bacalao con Hipofosfitos de Cal y de Sosa.

agradable, digerible y asimilable y completando su benéfica acción con el agregado de los hipofosfitos.

Siempre que el organismo esté debilitado, así como en su padecimiento resultante, la neurastenia y en el crecimiento y desarrollo lento y dificultoso de los niños, como en la convalescencia de casi todas las enfermedades, acúdase á la verdadera y legítima Emulsión de Scott, con toda confianza

De venta en todas partes.
SCOTT & BOWNE, Químicos, New York.

Crónica

Ha sido

resellado el decreto por el cual se eriga en cauto el distrito de San Pedro de la Provincia de Alajuela.

Continúa

bastante enfermo el apreciable señor don Fidel Tristán, padre.—Deseamos que mejore pronto.

Está abierta

ya la Exposición de Flores, Coronas, Palmas, Cruces, Canastillas, etc., las más bellas y caprichosas, en la Sucursal de la Jardinería Artística de los Hermanos Andersson.

Visítad esa exposición.

Pronto aparecerá

en San Ramón un nuevo periódico que sustituirá al extinto "Ramonense" y que será de más grandes dimensiones y de más altas tendencias.

Que venga pronto el colega.

Nuestro amigo

el conocido y popular Tacio Castro ha establecido una buena cantina que ha bautizado con el nombre de "Leticia" en la esquina opuesta á la Imprenta Nacional, donde estuvo "La Francia."

Mucho éxito deseamos al amigo Tacio, que cuenta ya con una grande y rica clientela.

Se han aprobado

los estatutos de la "Compañía Miñera de Machuca" á solicitud del Lic. don Francisco María Fuentes.

Se encuentra

en esta ciudad, procedente de San Ramón, nuestro estimado amigo don Francisco Ugalde Pérez. Lo saludamos.

Ver y creer!

Dejemos nosotros. Acercarse á la Sucursal de la Jardinería Artística situada frente á la Merced Vieja, ver las famosas y bellísimas coronas de Cycas del Japon de muchas y caprichosas formas de las araucarias y luego creer que son baratísimas á los precios que se venden.

No hay

q' admirarse. Los jardines colgantes imitación de los de Babilonia que hay sobre los tejados de muchas casas, están de acuerdo con la situación. El aspecto triste y ruinoso que dan á los edificios significa que están los bolsillos de los propietarios, exhaustos.

Ha circulado

el número 3 de "La Revista Jurídica". Su contenido es: Nuestros Procedimientos. Tratados

del 2º Congreso Jurídico Centenario Americano. La transportación y la colonización penal en Liberia. Legislación extranjera. Nuestros Tribunales. Tribunales extranjeros. Vistas. Notas.

Una gran noticia

que debería ponerse como "A última hora" es la de que están botando ya la casa de don Venancio García situada en el centro de la ciudad frente al Hotel Imperial.

Después digan que la prensa no es un cuarto poder.

Aquel viejo

del sello blanco que embrozado sobre la prensa está sosteniendo el peso de la situación, ha perdido la quijada inferior, que es la que sellaba. Por tal motivo se ha suspendido el pago de sueldos de empleados públicos.

Ojalá mejore pronto el amigo y no nos de el disgusto de asistir á sus funerales. Opinamos que como puede quebrarse ese sello que tanto se descompone, se pida otro ó se mande á hacer uno nuevo si quiera de hule.

Ha vuelto al país

don Gustavo Ortega colombiano que hace algún tiempo estuvo entre nosotros y que viene de Cuba por cuya independencia se batió en la manigua.

Lo saludamos.

Ya mandaron

limpiar la acequia que atraviesa la plaza de la Dolorosa.

Muy bien hecho!

Cuando se acordarán de darle una desmontadita á la plaza? Les pondríamos una buena gacetilla si lo hicieran.

Están pintando

de verde oscuro los postes de la Compañía de Luz Eléctrica de San José, Heredia y Alajuela.

Bravo! Esos postes son muy elegantes.

Que los imiten las otras empresas.

'LA VIOLETA'
Fábrica de siropes y aguas gaseosas.

'LA VIOLETA'
Medicinas frescas y puras. Refrescos

'LA VIOLETA'
Farmacia y Droguería. Frente al lado sur del Mercado. Teléfono 730. Apartado 113

'LA VIOLETA'
FERMALINA: infalible para afecciones del cutis.

'LA VIOLETA'
Bragueros, vendas, pesarios

'LA VIOLETA'
Artículos de tocador y Perfumería.

AMERICAN SHOE STORE

antiguo local de LA COLORADA frente á la Cantina de Serapio Tomás El mejor surtido de CALZADO AMERICANO para todos los gustos y á precios bajos.

Elegancia, Bondad, Baratura

Camisas, cuellos, puños; ropa interior, perfumería.

Todo fresco y de calidad inmejorable.

Galletas calientes á toda hora

—ROSQUILLAS Y PANES FINOS—

Llamo la atención sobre las ventajas que ofrezco á los hoteles, restaurantes y revendedores.

LA JOSEFINA

Gran panadería mecánica

DE ALBERTO ODDIO

Esta panadería montada con todos los adelantos modernos se ha propuesto que el público pueda consumir siempre

PAN FRESCO

para lo cual avisa que desde esta fecha se encontrará pan caliente á todas horas, garantizando la calidad del pan como las arinas que se emplean.

TRASLACION

“ELTIEMPO”

ha trasladado su oficina á los altos de la casa que ocupa el almacén de los señores Robert Hnos. en la Calle Central, 100 varas antes de llegar á la Iglesia del Carmen.

BUENO
BARATO

Azúcar de superior calidad

Se vende en la casa de los señores Juan Knöhr Hijos. Este azúcar se presta especialmente para la fabricación de siropes, pues da un rendimiento mayor que cualquier otra clase producida en el país.

GUILLERMO NIEHAUS

En los altos de

“La Ciudad de Londres”

de A. ASCH, se alquila una elegante y espaciosa habitación con dos balcones á la calle, con muebles ó sin ellos, con limpieza interior y con entrada independiente.

En LA CIUDA D DE LONDRES informarán.

LUIS WANGELIN

PINTOR DE RÓTULOS, DECORACIONES, CASAS.

Contratista de todos los trabajos concernientes al ramo.

8ª Avenida O.

Número 166.

Importando todo mis materiales directamente me encuentro en la situación de proveer trabajos de primera clase á precios sumamente bajos.

AVISO

SE VENDE una casa en la avenida 3ª, Este, mide 12 varas de frente por 46 de fondo. Para precio y condiciones entenderse con con el señor

MATIAS BRENES

EL TIEMPO

Diario político

é independiente

Este Diario, fundado exclusivamente para servir los intereses del pueblo, goza de gran aceptación, siendo por ese motivo el que ofrece mejores resultados á los anunciadores. Nuestra tarifa es módica. El trabajo de avisos es ejecutado con esmero.

SE VENDEN O SE ALQUILAN

Una casa situada 175 varas al Sur de la esquina de la Botica Francesa, propia para una familia pequeña.

Dos casas cien varas más al S. una de ellas grande bien construída y con hermosísimo jardín.

Y otra casa cien varas al Sur de la Dolorosa en la calle que conduce á la estación del Ferrocarril al Pacífico.

Para informes en esta Redacción.

SANGRE PURA

es la fuente de buena salud.

La Zarparrilla

del Dr. Ayer

**Hace Sangre Pura,
Fortalece los Nervios,
Despierta el Apetito,**

Quita aquel Conocido Cansancio y Hace Llevedera la Vida.

Millares de personas han obtenido el provecho de las virtudes curativas de la Zarparrilla del Dr. Ayer. Sus cartas llegan diariamente por el correo. No son meras teorías, pues todos los comunicantes aseveran que la Zarparrilla del Dr. Ayer les curó.

Mujeres presa de debilidad y cansancio

que han tenido que guardar cama, acorrajadas por una infección estrofulosa y extenuadas, que padecían de enfermedades propias de su sexo, escriben agradecidas, de haber sido perfectamente curadas. Aquellos que desean aprovecharse de su experiencia y ponerse sanos y fuertes, tomen la

Zarparrilla del Dr. Ayer

el gran restaurador de fuerzas y purificador de la sangre.

PREPARADA POR
Dr. J. C. Ayer & Co., Lowell, Mass., E. U. A.

CIRCULAR

A nuestros suscritores y Agentes que aún no se han dignado cancelar las cuentas que nos adendan.

SEÑORES:

¿No les parece á Uds. que es muy justo, ya que nosotros no hemos tenido inconveniente en estar enviándoles *El Tiempo*, que nos cubrieran bienamente lo que se nos debe?

Esperamos que esta indicación será atendida, evitándonos así el disgusto de tener que hacer el cobro publicando sus nombres.—*El Administrador.*

Dr. Teodoro Picado

Médico Cirujano

Tiene su oficina frente al bufete del Licenciado don Ascención Esquivel, 100 varas al NE. del Mercado.

La oficina de los Drs.

ROJAS Y SOTO

Roberto Fonseca C., Rafael Calderón M. y

Octavio J. Silva, DENTISTA

Han sido undas y rasladas á la casa de don Antonio Arguedas, Cale 19, Norte, frente á la Imprenta Nacional, 200 varas al Norte del Banco de Costa Rica.

¡Terreno!

Se desea comprar un terreno con casa en los alrededores de esta capital. Se prefiere que esté situado por el lado de la Soledad.

En esta oficina se informará.

ZAPATEROS!

Barata y buena

VENDE

José Santos Porras.

Av. 12 O. núm. 131.

¡SUELA!

¡ZAPATEROS!

Tipografía

La Prensa Libre

SITUADA EN LA PAZA DE DOLORES

En esta imprenta se hacen toda clase de trabajos concernientes al ramo á precios sumamente baratos.

TIP. LA PRENSA LIBRE.

Restaurant Universal

DE JOSE FERNANDEZ
Frente á la casa de don Federico Tinoco



Este nuevo Restaurant, preciosamente instalado, ofrece al público un servicio inmejorable y un cocinero de PRIMO CARTELO. El maitre d' hotel es el conocido MONLOUIS.

SE SIRVEN COMIDAS Y CENAS A LA CARTA!!!